

DÉCOUVRIR L'ENSEIGNEMENT SOCIAL DE L'ÉGLISE

Saviez-vous que ?

- Le Vatican a publié un livre résumant tout l'enseignement social de l'Église catholique en 2004
- L'enseignement social de l'Église se résume en **10 principes**
- Ce communiqué résume le 2ème principe, celui du bien commun.

LE BIEN COMMUN

C'est le but de toute société : créer un ensemble de conditions sociales qui permettent, tant au groupe qu'à chaque personne, d'atteindre le plein épanouissement, y compris spirituel !

Cela implique que:

- Chaque personne agisse en faveur du bien de tous, non pas seulement son propre intérêt.
- La société soit au service de l'être humain, non pas du profit.
- Il revient à l'État de droit de garantir les conditions sociales : l'alimentation, le logement, le travail, la santé, l'éducation et la culture, le transport, l'accès à la formation.
- Il revient à l'État de droit de garantir le respect des droits et des libertés tels que : la liberté d'expression, de réunion et de religion.

Cet enseignement de l'Église sur le Bien commun repose la Parole de Jésus:

"Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimé !" (Jean 13, 34)



Comment réaliser le Bien commun de toute l'humanité ?

- Nous croyons que Dieu a créé la terre et tout ce qu'elle contient à l'usage de toute l'humanité.
- Les biens de la création, que ce soit les ressources naturelles et, dans nos pays industrialisés, les connaissances techniques et scientifiques, doivent être partagés équitablement, sans exclure ni privilégier personne.
- C'est ce que l'Église appelle **le principe de la destination universelle des biens**.

Cela implique que:

- Au niveau international, il appartient aux différents pays de conclure des accords internationaux afin que la richesse mondiale ne soit pas monopolisée de façon abusive par les plus riches.
- Chaque État doit garantir l'accès à la propriété privée à tous les citoyens afin qu'ils puissent acquérir une autonomie personnelle et familiale.
- L'Église insiste sur **l'option préférentielle pour les pauvres** qui demande aux États comme aux individus de prêter une attention particulière aux plus démunis, tant au niveau national qu'international.

Questions de réflexion pour notre contexte actuel:

- Penses-tu que le Canada contribue au bien commun de tous ? Pourquoi ?
- Quels sont des exemples d'un manque de soin pour le bien commun ?



Image créée avec l'IA (Canva)

Communication développée par le CSCN, en collaboration avec le CÉFFA

